

NOTRE COMPÉTITIVITÉ VIENT EN TÊTE DE LISTE. À CET ÉGARD, ET COMME LE PREMIER MINISTRE L'A EXPLIQUÉ, LE GOUVERNEMENT ESTIME QUE SA POLITIQUE DE 6 ET 5%, SANS ÊTRE UNE PANACÉE, EST LE FONDEMENT D'UNE ÉCONOMIE CANADIENNE COMPÉTITIVE SUR LES MARCHÉS INTERNATIONAUX.

J'AJOUTERAI QUE SI NOS EXPORTATIONS DOIVENT AUGMENTER PARALLÈLEMENT AU RYTHME PRÉVISIBLE DES IMPORTATIONS, C'EST ÉGALEMENT POUR ASSURER LE MAINTIEN ET L'AMÉLIORATION DU NIVEAU DE VIE QUE NOUS CONNAISSONS DÉJÀ, POUR PERMETTRE DE POURSUIVRE LES OBJECTIFS FIXÉS AU GOUVERNEMENT, QUE CE SOIT EN MATIÈRE DE POLITIQUE SOCIALE, DE POLITIQUE ÉNERGÉTIQUE OU DE POLITIQUE INDUSTRIELLE. NOS EXPORTATIONS DOIVENT S'ACCROÎTRE, NE SERAIT-CE QUE POUR PERMETTRE À NOTRE ÉCONOMIE D'ABSORBER SANS HEURT - ET AFIN D'ÉQUILIBRER - LE FLUX DE CETTE DEMANDE DE PRODUITS D'IMPORTATION RÉPRIMÉE, ET NON IMMÉDIATEMENT SATISFAITE.

LA DEUXIÈME OBSERVATION, DE NATURE STRUCTURELLE ET QUI VOUS EST FAMILIÈRE, CONCERNE LA DESTINATION DE NOS EXPORTATIONS. PRÈS DE 75% DE NOS PRODUITS VONT VERS LES ÉTATS-UNIS. CE QUE LES CHIFFRES NE RÉVÈLENT PAS, C'EST QUE DE SÉRIEUX PROBLÈMES MENACENT NOS LIVRAISONS À NOS CLIENTS AMÉRICAINS. LES DIFFICULTÉS QUE COMMENCENT À RENCONTRER NOS EXPORTATEURS DE BOIS D'OEUVRE VOUS ONT ÉTÉ PRÉSENTÉES PAR LES MÉDIA. CET EXEMPLE RÉCENT N'EST QU'UN PARMIS D'AUTRES. IL FAUT REGARDER LES CHOSSES EN FACE: LE CONGRÈS AMÉRICAIN, EN RÉPONSE AUX REPRÉSENTATIONS DE PLUS EN PLUS PERSISTANTES D'INDUSTRIES, DE RÉGIONS